

Erste Schach-Jugend-Rapidmeisterschaft der Großregion

Erstmalig, aber nicht zum letzten Mal, organisiert der luxemburgische Schachverband, FLDE, in Zusammenarbeit mit dem ostbelgischen Schachverband, SVDB, am 2. und 3. November 2019 eine internationale Schach-Jugend-Rapidmeisterschaft der Großregion. Zu ihr gehören das Großherzogtum Luxemburg, Rheinland-Pfalz, das Saarland, Wallonien, Teile von Elsass-Lothringen und die Deutschsprachige Gemeinschaft Belgiens. Der Austragungsort ist die "Al Seeërei" in Diekirch.

Gespielt wird ein Schnellschachturnier in 9 Runden, am 2. November 5 Runden und am 3. November 4 Runden. Der Spielmodus pro Runde beträgt 25 Minuten (+ 10 Sekunden/Zug) pro Spieler pro Partie. Start der 1. bzw. 6. Runde ist jeweils um 11 Uhr. Am Samstag müssen alle Spieler ihre Teilnahme bis spätestens 10.30 Uhr vor Ort bestätigen. Die Siegerehrung findet am Sonntag um 18.00 Uhr statt.

Anlässlich einer speziell dafür vorgesehenen Pressekonferenz am 16. Oktober in Ouren wurde mittels einer PowerPoint-Präsentation das Zustandekommen und die Planung des Projekts "Jugendmeisterschaft der GR" vorgestellt. Die Initiative zu dieser Großveranstaltung des "Königlichen Spiels" geht auf eine Anregung des bekannten Marathonläufers Roger Königs zurück, dessen Sohn Matthaeus im Schachklub von Wirtzfeld als Neuankömmling eingetragen ist. Da bereits eine langjährige Freundschaft zwischen den Spielern aus Wirtzfeld und Echternach bestand, sah man den Projektauftrag der Großregion als willkommene Gelegenheit für eine gemeinsame Veranstaltung.

Warum ein Jugendturnier? Viele Studien belegen, dass Schach förderlich ist für die Entwicklung von Kindern. Regelmäßiger Schachunterricht in der Schule fördert die räumliche Vorstellungskraft und steigert vor allem die Konzentrationsfähigkeit, und dadurch werden auch die schulischen Leistungen allgemein deutlich besser. SVDB und FLDE sind seit vielen Jahren sehr aktiv im Jugendbereich. - Am Rande des Turniers sind auch künstlerische Aktivitäten vorgesehen, anhand derer die jungen Teilnehmer als auch die Erwachsenen ihre Vorstellungen eines zukünftigen Lebens in der GR auf kreative Weise zum Ausdruck bringen können. Somit können über das Schach auch Synergien mit anderen Kunstarten wie Malen und Musizieren geschaffen werden. Am Ende wird das Ganze in Form einer Skulptur dargestellt.

Es handelt sich um ein von der Großregion unterstütztes Novum und soll im nächsten Jahr in Ostbelgien - Worriken - erneut von den beiden Schachverbänden organisiert werden. - Ziel ist es, diese Initiative langfristig auf eine neue Tradition auszuweiten, dies im Sinne der grenzüberschreitenden Beziehungen zwischen Kindern und Jugendlichen auf "schachlicher Basis".

Die Vertreter der Presse, Printmedien, Rundfunk und Fernsehen, sind am Ort des Geschehens jederzeit herzlich willkommen. Dies gilt sowohl für die Eröffnung am Samstag, dem 2. November um 10.30 Uhr als auch für die Siegerehrung am Sonntag, dem 3. November um 18 Uhr, sowie zwischendurch selbstverständlich.

Adresse: Rue de l'Industrie 46, L-9230 Diekirch.

Die Organisatoren: Für den FLDE
Serge Brittner

Für den SVDB
Victor Schleck